
German DX Foundation (GDXF) 

Protokoll der Mitgliederversammlung  

am 24.06.2022 (HAM-Radio Friedrichshafen – Halle A2 – Raum1) 

 

Beginn: 11:30 Uhr   

Ende:  12:39 Uhr 

Anwesend waren:  49 Teilnehmer, alle stimmberechtigt.  

    

TOP 1  Begrüßung der Mitglieder 

Die Eröffnung und Begrüßung der Anwesenden erfolgte durch den Markus DL1AN. 

Markus DL1AN gibt eine kurze Erklärung zu der Tagesordnung ab, die aufgrund der privaten Situation 

der letzten Monate etwas kürzer als erwartet ausgefallen ist. Dazu mehr am Ende der Begrüßung. 

Er bedankt sich bei der Messeleitung und Ric DL2VFR für die Möglichkeit, in diesem Jahr diesen Raum 

nutzen zu können. 

Die Einladung zur MGV wurde fristgerecht über den Reflektor bzw. die Homepage verteilt. 

Bei der Mitgliederversammlung sollte in diesem Jahr eigentlich die Neuwahl des Vorstandes 

stattfinden. Aufgrund des Todes der Mutter, schwerer Erkrankung der XYL und einer Herz-OP mit 

Krankenhausaufenthalten und Reha war es nicht mehr möglich eine ordentliche Wahl fristgerecht 

vorzubereiten.  

Er entschuldigt sich für die Schreibfehler, welche sich in der Einladung „eingeschlichen“ hatten. 

Im Vorstand wurde entschieden, die Wahl nun bis zum Jahresende in einer Abstimmung, ähnlich wie 

bei der Wahl für die GDXF-Trophy online durchzuführen. 

 

TOP 2  Konstituierung, Protokoll 

a) Zum Führen des Protokolls hatte sich Stefan DL6GV bereit erklärt und wurde von den 

anwesenden Mitgliedern einstimmig angenommen. 

b) Als Sitzungsleiter wurde DL1AN vorgeschlagen, dies wurde ebenfalls einstimmig 

angenommen. 

c) Die vorliegende Tagesordnung wurde einstimmig von den anwesenden Mitgliedern 

angenommen. 

 

 

 

 

 



TOP 3  Berichte des Vorstandes 

a) Bericht des geschäftsführenden Präsidenten (Markus DL1AN) 

 

Markus bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern für die Teilnahme an der 

Versammlung. Weiteren Dank sprich er den Vorstandskollegen und dem AB für die 

hervorragende interne Vorstandsarbeit aus.  

 

Markus DL1AN bittet die anwesenden Mitglieder sich zu erheben um unseren verstorbenen 

Mitgliedern (DB7NS, DJ5JK, DJ0QN, DK1OU, DK2BU, DL6FCB, DL8USA) zu gedenken. 

 

Die Suche nach einem Nachfolger für das Amt des Präsidenten gestaltet sich doch etwas 

schwieriger als erwartet, da bisher alle vom Vorstand angesprochenen Kandidaten abgelehnt 

haben. Bis zur Wahl nehmen wir gerne Vorschläge entgegen. 

 

Seit der letzten Mitgliederversammlung haben wieder mehrere Online-Vorstandssitzungen 

stattgefunden, die Postfächer sind immer gut gefüllt und der Newsletter erscheint wieder 

regelmäßig.  

 

Von der Foto-Chronik zum 25jährigen Bestehen der GDXF sind noch einige Exemplare am 

Stand erhältlich. 

 

Das DARC/GDXF-DX-Forum findet dieses Jahr wieder wie gewohnt statt. 

 

Die GDXF-Polo- bzw. T-Shirts werden wir wieder, wie bereits in der Vergangenheit, selbst 

bedrucken lassen. Sobald diese erhältlich sind werden wie dies auf der Homepage und im 

Reflektor kommunizieren. 

 

Aufgrund eines familiären Notfalls musste Markus DL1AN, der bereits kurz vor Kassel war, 

den Besuch des dortigen Funktages im April absagen. 

 

 

 

 

b) Bericht des Sekretärs/QSL-Service (Gary DF2RG) 

Yuris YL2GN konnte leider nicht wie angekündigt die Karten für VU7W zur Verfügung stellen. 

Aufgrund einer zweitägigen Verspätung musste er direkt von Riga weiter nach München 

fliegen und konnte die Labels nicht, wie ursprünglich geplant, zuhause drucken. Die Karten 

werden somit demnächst per Post verschickt. Für den zweiten Teil der DXpedition können 

wir ebenfalls einen QSL-Service anbieten.  

Seit der letzten Mitgliederversammlung wurden etwa 2.500 Briefe verschickt. Insbesondere 

im Mai dieses Jahres wurden viele Briefe verschickt.  

 

 

 

 



c) Bericht des Mitgliederbeauftragten (Stefan DL6GV) 

 

Stefan DL6GV berichtet über die Mitgliederentwicklung des Berichtszeitraumes.  

2022 gab es insgesamt 16 Neuanmeldungen, dieses Jahr mit 33 Neuanmeldungen bereits 

mehr als doppelt so viele (Stand 24.06.23). 

Die GDXF hat derzeit 673 aktive Mitglieder, 9 Austritte im laufenden Jahr (davon 4 Silent 

Keys). Der Altersdurchschnitt liegt derzeit bei 63 Jahren. 

Stefan DL6GV präsentiert noch ein paar zugehörige Grafiken. Deutlich sichtbar ist ein 

Mitgliederzuwachs um die Aktivität von 3Y0J. 

Weitere Aufgaben waren die Bearbeitung von E-Mails mit Fragen zur Mitgliedschaft, Adress- 

und E-Mail-Änderungen, Zugang QSL-Service usw.  

Im Berichtszeitraum war Stefan DL6GV auch für die Organisation der Online-

Vorstandssitzungen und der Zuarbeit für den Newsletter zuständig. 

Er bedankt sich bei Rolf DL7VEE für die hervorragende Arbeit am Newsletter. 

 

d) Bericht des Schatzmeisters (Markus DL1AN) 

Markus DL1AN berichtet ausführlich über die Entwicklung der Finanzen für den 

Abrechnungszeitraum. 2022 gab es eine Veränderung von +14.844,94 € zum Jahresende. 

Bei dem QSL-Konto betrug die Änderung +276,66 €.  

Eine Anmerkung von Gary DF2RG: Die Kosten für QSL-Briefe konnten etwas gesenkt werden. 

Für QSL-Karten die aus Nicht-EU-Ländern oder Übersee kommen, werden immer öfter 

Zollgebühren verlangt. Er hat diesbezüglich Widerspruch eingelegt, die Bearbeitung wird 

allerdings etwas dauern. 

Markus DL1AN erinnert, wenn möglich das Einzugsverfahren bzw. SEPA zu verwenden, dies 

wird schon von vielen Mitgliedern angewendet und vereinfacht die Arbeit deutlich. 

Markus DL1AN wird nach der der HAM-Radio, wie jedes Jahr, den „1. Mahnlauf“ für noch 

ausstehende Mitgliedsbeiträge starten. Derzeit sind noch 80 Mitgliedsbeiträge offen, was 

einen recht guten Wert darstellt. Erfahrungsgemäß wird der Beitrag nach der 1. Erinnerung 

umgehend bezahlt.  

e) Berichte der Beisitzer (DL7VEE) 

Jan DL7JAN und Daniel DL5YWM konnten leider nicht zur HAM-Radio erscheinen, Berichte 
liegen nicht vor. Auf die Arbeit von Jan wurde eingegangen. 

 
Rolf DL7VEE merkt an, dass der Vorstand für drei Jahre gewählt wurde und damit im 
November dieses Jahres Neuwahlen fällig sind.  
Der Vorstand ist derzeit gut aufgestellt und hat in diesen drei Jahren viel bewegt, was sich 
auch an den Mitgliederzahlen widerspiegelt. Die Corona-Pandemie ist überwunden und es 
geht wieder vorwärts mit den DXpeditionen.  
Jan DL7JAN hat laut Rolf DL7VEE die Aufgabe, Förderungsanträge die gestellt werden 
aufzubereiten, d.h. noch Hintergründe zu recherchieren und die Anträge an das AB 



weiterzuleiten. Von jedem AB-Mitglied wird jeweils ein Vorschlag zur Förderhöhe abgegeben 
und der Durchschnitt gebildet, dies ist dann der Vorschlag zur Förderung.  
Jan DL7JAN gibt den Vorschlag dann an den Vorstand und das AB weiter. Er informiert auch 
den Antragsteller über die Förderung. Zudem ist Jan DL7JAN für den Versand der GDXF-
Flaggen (für Bilder/Bericht) zuständig. 
 
Rolf selbst ist für die „DXCC-Angelegenheiten“ zuständig. Anfangs war er für die Änderung 
der Grenze von Förderungsfähigen DXCC-Gebieten von 100 auf 125 der DARC/GDXF-Most-
Wanted-Liste federführend. Hintergrund war nicht nur Top-DXpeditionen zu fördern, 
sondern auch etwas kleinere Aktivitäten unter den TOP 125 (von 340) für GDXF-Mitglieder 
mit schwächeren Stationen. Er hat auch Vorschläge für die Förderung von Aktivitäten 
ausgearbeitet. 
 
Nach 2020/2021 und teilweise 2022 kommt derzeit kommt das DX-Geschäft wieder in 
Bewegung, es sind wieder interessante Aktivitäten angekündigt. Es werden auch wieder 
deutlich mehr Anträge auf Förderung gestellt.  
 
Rolf hat zusammen mit Stefan die Bearbeitung des Newsletters übernommen. Es wird 
versucht, einen Newsletter zum Ende jeden Quartals zu veröffentlichen. 

 
Zu den Berichten des Vorstandes wurden keine Fragen gestellt. 
 
 

TOP 4  Kassenprüfung, Entlastung 
 

a) Bericht der Kassenprüfer 

Beide Kassenprüfer (DF2IC, DK8UI) sind leider nicht anwesend sein, der Bericht liegt jedoch 

vor. 

Die Kasse wurde von Anne DK8UI und Gregor DF2IC geprüft, es gab keine Beanstandungen. 

b) Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wurde auf Antrag von Ruben DL8RB einstimmig entlastet. 

 

TOP 5  Neuwahl der Kassenprüfer 

Anne DK8UI und Gregor DF2IC haben sich bereiterklärt wieder für das Amt der Kassenprüfer 

zu kandidieren. Da es keine weiteren Kandidaten gibt, wurden DK8UI und DF2IC einstimmig 

als Kassenprüfer wiedergewählt. 

 

 

TOP 6 Anträge von Mitgliedern 

Es wurden keine Anträge von Mitgliedern gestellt. 

 

 

 

 



TOP 7  Festsetzung des Jahresbeitrages für 2024 

 Hierzu gab es keine Wortmeldungen. 

Der Vorschlag des Vorstandes, den Jahresbeitrag bei 30€ zu belassen wurde einstimmig 

angenommen.  

 

TOP 8  Verschiedenes, Schlusswort des Präsidenten 

Markus DL1AN hat von letztem Jahr noch 10 Flaschen «Bouvet-Sekt» übrig. Auf Vorschlag 
von Gary DF2RG haben wir den Sekt unter den Mitgliedern verlost, die versucht haben, 
Bouvet zu erreichen, aber nicht zu einem QSO gekommen sind. Nach Aufforderung von 
Markus haben sich mehr als zehn Mitglieder per Handzeichen gemeldet: 
DH3RD, DL5NO, DK2AT, DL2TOS, DJ8VC, DH5FS, DL1BKK, DL1BKI, DL5IC, DM2DXG, DL4SVA, 
DK1HZ, DJ8WK, DL8JDX, DL8UAT, DL3SKY, DF2RG und DL6GV. 
 
Die Rufzeichen wurden notiert und in eine kleine Lostrommel gelegt. Die Auslosung wird von 
«Glücksfee» Siggi DK2YL vorgenommen… 
 
Die glücklichen Gewinner sind: 
DL1BKI, DL1BKK (er stellt die Flasche Sekt wieder zur Verfügung, da seine XYL bereits zuvor 
eine Flasche gewonnen hat), DL8JDX, DH5FS, DL8UAT, DL5IC, DF2RG, DL6GV (gibt seine 
Flasche an Heinz DK1HZ weiter für den Bouvet ein ATNO gewesen wäre), DK2AT, DH3RD und 
DJ8WK. 
 
Thomas DL1AMQ: Die ARRL hat Geld bereitgestellt um gezielt gegen DQRM vorzugehen 
(Anm. von Gary DF2RG: die NCDXF unterstützt dieses Projekt ebenfalls). Das Geld ist für die 
Materialbeschaffung und die Unterstützung von OMs gedacht, die in der Lage sind hier zu 
unterstützen. Sein Vorschlag ist, dass die GDXF dieses Projekt ebenfalls unterstützt. 
Wir werden uns über dieses Projekt informieren und eine Entscheidung treffen. 
 
Es wurde die Frage gestellt was DQRM bedeutet: DQRM steht für Deliberate QRM = 
absichtliches QRM auf der Sendefrequenz der DXpeditionen. 
Es wird noch darauf hingewiesen, dass es zu diesem Thema auch ein Vortrag stattfindet, wie 
mit unter Zuhilfenahme von Kiwi-SDRs Störer lokalisieren kann. 
 
Roland DL5ANS hat den ernsthaften Hinweis an die Dxpeditionäre, nur eigene Fotos für QSL-
Karten zu verwenden. Hintergrund ist das Bild einer QSL-Karte von S21ZBC auf seiner 
Homepage. 
Das Foto für die QSL-Karte wurde von einem professionellen Fotografen erstellt. In diesem 
Zusammenhang hatte Roland ein Schreiben eines Berliner Anwaltsbüros wegen 
Urheberrechtsverletzung und Unterlassungerklärung erhalten. Er wurde zur Zahlung von 
2387 € aufgefordert. Die Anwälte konnten sich auf eine Zahlung von 1250 € einigen, wobei 
noch Anwaltskosten von 600 € hinzukamen. Die Seite mit QSL-Karten wurde sofort gelöscht. 
 
Einige Mitglieder loben noch den hervorragenden QSL-Service von Gary DF2RG 
 
Es folgten abschließende Worte von Markus DL1AN, er bedankt sich bei den anwesenden 
Teilnehmern für ihr Erscheinen. 
 
Die Sitzung wird durch Markus DL1AN um 12:39 Uhr beendet. 

 
 



Anhänge (nur intern): GDXF-Präsentation 2023, Teilnehmerliste MGV 2023 
 
 
Protokoll: Stefan DL6GV, 28.06.2023 


